

Actividad juvenil

A la juventud revolucionaria de Galicia

No sabemos a qué atribuirlo, pero es innegable que la Galicia juvenil duerme en la mayor indiferencia con respecto a los graves problemas de carácter social planteados e latentes en España y en todos los países que sienten ansias de emancipación integral. Por los pueblos y aldeas campesinas rara vez se deja oír nuestra voz energética de confraternidad. La propaganda, tanto oral como escrita, es muy poco divulgada por estas tierras irredentas, siempre tan propensas al engaño más criminal de los eternos charlatanes de la política. La prensa anarquista y confederal es poco abundante y solamente se conoce en el centro de las localidades más industriales, haciéndose muy poco por introducirse en otros sectores circunvecinos que tan necesitados están del pan espiritual que les despeje sus cerebros embotados. Los mítines y Conferencias casi no se conocen y siempre se celebran de año en año y de manera muy fugaz; tanto que lo que se alembra en un momento, se pierde, por falta de perseverancia en el transcurso del tiempo que no se cultiva lo sembrado.

Y esto no puede continuar así; es preciso buscar un medio, una fórmula para que nuestras ideas de justicia y fraternidad sean conocidas, divulgadas, discutidas hasta en el rincón más apartado de Galicia. Urge, pues, que todos los compañeros, grupos y simpatizantes unifiquen sus fuerzas efectivas y en estrecha y constante relación acometan con empuje esta cuestión tan interesante. Es conveniente y preciso que allí donde haya un compañero consciente y revolucionario, se ponga inmediatamente en acción y realice una constante campaña de proselitismo, a fin de que a él se una el mayor número de adeptos posible, e ir inmediatamente a la creación de grupos, desde los cuales proseguir activamente una campaña de propaganda anarquista que abarque el mayor radio de extensión.

Propusimos la conveniencia de crear un periódico órgano de las juventudes libertarias, en esta región, pero para ello es preciso y de más efecto, ir antes, a la celebración de un Comité Regional de todos los grupos constituidos y los que estén para constituirse, del que deben salir acuerdos concretos para la mayor eficacia de esta propaganda, acordándose si es o no conveniente la salida del periódico— desde luego, es conveniente—, y la localidad más apropiada para publicarlo. Como queremos ser con-

quisos y no molestar mucho, vamos a examinar ligeramente el ambiente favorable para desarrollar estas iniciativas.

Hay ambiente, hay predisposición en Galicia para realizar campaña propagandista y de este ambiente y predisposición se están aprovechando ya en algunas localidades, los modernos demagogos de la "redención" proletaria, unos por la "base" otros por el materialismo científico. Y mientras esos farantes engaña bobos se aprovechan de lo lindo, nosotros seguimos sin enterarnos de que es preciso nuestra presencia y actuación en esta contienda para impedir que esos sátrapas atroñen tan miserablemente el cerebro de los futuros luchadores de la idea anarquista.

Y no es esto solamente. En Tuy, Vigo, Moaña, Pontevedra, Coruña, Ferrol, Santiago, etc., etc., existen actualmente grupos anarquistas constituidos, que por falta de la debida relación que debiera existir entre todos, su actuación es muy limitada y de muy pocos efectos positivos. Hay, además, infinidad de localidades que aunque no hay grupos constituidos, existe verdadera ansiedad por conocer nuestros postulados anarquistas, y sólo esperan ser encanzados en los primeros pasos, para unirse fraternalmente. ¿A qué esperar, pues?

A menos que nos satisfaga que otros partidos más o menos políticos nos tomen la delantera y exploten la ignorancia de nuestras juventudes, no tiene, lógicamente justificación nuestro silencio. Volvemos a insistir, que nos estamos durmiendo demasiado teniendo tanta labor educativa por realizar; y más tarde, quizá pronto, cuando sea precisa nuestra actuación en el momento decisivo tropezaremos con la dificultad de que no tenemos realizado más que una ínfima parte de lo que deberíamos realizar.

Terminaremos por hoy, este modesto trabajo que se hace demasiado extenso, insistiendo en nuestro punto de vista de que es preciso, con toda urgencia, la celebración de un Comité Regional de todos los grupos afines, para tener conocimiento exacto de nuestras fuerzas positivas y efectivas en Galicia; y además, para una mejor estructuración y unificación de nuestras actividades anarquistas. Y todo lo que no sea empezar por ahí, son ganas de perder el tiempo totalmente en paliativos que no surten ningún resultado eficaz.

EMILIO COSTAS

Vigo, 7 Julio 1933

A los jóvenes anarquistas y simpatizantes de Cádiz

Es indiscutible que en Cádiz existe una numerosa juventud, simpatizante de nuestras ideas, pero que falta de orientación están dispersas y por lo tanto alejadas de nuestros cuadros de combate.

En la creencia, que estas juventudes no corren el riesgo de encajonarse en la política, nos hemos dormido y seguimos durmiendo, cuando en realidad deberíamos estar despiertos y no soñar por mucho que sea nuestro optimismo. Tal creencia es un craso error máximo teniendo en cuenta que la juventud es impulsiva, arrolladora, dinámica, acometadora, y por consiguiente, si le falta nuestra orientación, todas estas dotes las pueden poner a disposición por su irreflexión, a cualquier atractivo que nuestros enemigos también saben preparar.

Es muy cierto, que existen muchos simpatizantes, pero no es menos cierto, que son cerebros vírgenes, susceptibles a deformarse y atrofiarse con los gémines de juegos, deportes y el fin de espectáculo que distraen la atención de los jóvenes y los aparta por completo del sentir y pensar, entregándolos por completo al halago de una ovación o a la adquisición de un trofeo.

Si reconocemos que esto es una verdad, debemos también acercarnos a los jóvenes, dejándolos participar en nuestras discusiones y a tomar parte en nuestros actos y a concurrir a nuestras tertulias y a que formen parte de nuestras unidades, con nuestros libros, nuestro ejemplo, nuestra rebeldía, fremos moldeando sus cerebros vírgenes, para que pierzan por su cuenta.

De esta manera, hermanos, debemos ir a la búsqueda de esa ola multitud de hombres cosas, a llevarles el verbo del ideal anarquista; a descubrirles el velo de oscurantismo; a iluminar su mente, con la antorcha de la libertad; a en-

señar a ser libre, a romper cadenas, a demoler ídolos, a forjar corazonas, a destruir lo malo y a edificar lo bueno!

Si esto hacemos, no faltará quien desde su torre de marfil, nos llamará locos. A estos no nos paremos siquiera a contestarles. Somos jóvenes y en busca de la juventud marchamos.

MANUEL LOPEZ

Cádiz.

República de Trabajadores

Pronto llegará el día en que el pueblo productor imponga su justicia por encima de todas las balas de los mercenarios. Tener presente, señores ministros, señores gobernadores y todo el parlamento en pleno, que casos como este se están repitiendo a diario, que la indignación popular va creciendo por momentos y que el espíritu revolucionario está latente en todos los pechos proletarios, amenazando como un volcán en erupción que espatee toda su lava arrasando todo lo que se oponga a su marcha arrolladora, no teniendo piedad ni compasión para todo aquel que quiera oponerse a que el pueblo haga su revolución, pero no una revolución de operetas, como la del 14 de Abril, sino la verdadera, la que anhela todo el pueblo, la que se basa en los principios fundamentales del Comunismo Anárquico, donde ningún ser humano sea explotado ni explotador, sino que todos participen de la misma parte social que tienen derecho.

Así es que tener en cuenta que los trabajadores ya no se fían de políticos de ningún color, y que en el momento de la lucha se aplicará la ley del Tallón "ojo por ojo" y "diente por diente", y si es verdad que sola hombres, en el momento preciso, venid y enfrentáros cara a cara con nosotros, por-

que sabréis que el edificio de nueva sociedad necesita buenos cimientos, y éstos tendrán que ser amasados con sangre.

¡adelante, trabajadores revolucionarios, la Revolución social está en marcha, un poco más de decisión y de energía por nuestra parte, y el triunfo no se hará esperar!

"UN JOVEN VALLECANO"

Madrid, Mayo, 1933.

Femeninas

A las madres

Quando la mujer deja de ser esclava del hombre, éste entrará en la esclavitud humana.—J. Cabanes

¡Mujer! ¡Despierta! Tú que eres el campo creador del ser humano, necesitas un cultivo consciente para poseer la capacidad necesaria que tu alta misión requiere.

La sociedad en que vivimos está gasta, corrompida, atrofiada y de nosotros ha de surgir el manantial de una sociedad libre y humana.

Es hora que nos apartemos de la tutela del hombre, para ser libres y dejar de ser esclavas.

Bosquejando a grandes rasgos la historia, ésta, nos demuestra en su análisis sobre los hombres, las costumbres y los pueblos, que la liberación de la humanidad emana de la mujer.

Muchas de vosotras diréis, ¿Por qué?

Despejad de vuestras mentes y de vuestros sentidos, todo el cúmulo de ritos y fanatismos, analizad vuestra misión en la vida humana y hallaréis el resultado de la incógnita.

Al ser madres no hagáis de vuestros hijos autómatas, al cargarlos sobre el todo un mundo de dogmas y ritos:

Vuestra misión es procurar que sean sanos tanto de cuerpo como de conciencia. Así sentáis los fuertes cimientos para que sean libres.

No debéis de exigir de ellos, más que el pájaro de sus pequeños, que cuando salen del nido les dejan que vuelen libres.

Así evitaréis las guerras que tanto os conducen por que os matan a vuestros hijos.

Así evitaréis que vuestros hijos os pidan pan y al no tenerlo tengáis que dejarlos morir de hambre... o vender vuestro cuerpo a hombres que os dan jascos... pero que os dan unos céntimos con los que compraréis pan a aquellos.

Así evitaréis el ejército de hombres sin pan y sin trabajo, en el que tal ve forma tu compañero, porque el hombre libre al ser hombre y no esclavo, sabrá exigir de los gobiernos de todas las castas y de los tiranos de todas clases, lo que es de la humanidad toda, que esta casta que desciende del ave de rapaña, no paró ni ante la más vil infamia, ni ante el crimen más horrendo.

Y vosotros, hombres, dejad que la mujer vuele libre y ella será vuestra antorcha.

¡Mujer! ¡Madre! ¡Despierta!

ELVIRA CASTELLO

Avisos

Los que sostienen relación con el grupo Júpiter, de Lugo, se abstendrán de hacerlo hasta nuevo aviso. Mauro Bajalerra: Recibido tu Impreso. Aunque estabas en la cárcel, no dejes de enviar diez ejemplares a reembolso.

DAVID GARCIA

Cárcel de Lugo

El camarada A. Nieves Núñez, ruega a cuantos con él se relacionan que dejen de mandar la correspondencia a la Cárcel Modelo de Barcelona, por haber salido el día 5 del actual para la Prisión Provincial de Sevilla, adonde en lo sucesivo pueden escribirle. Sus saludos anárquicos para todos.

ATENEOS LIBERTARIO

Se comunica a todos los compañeros que el Ateneo Libertario del Distrito V, se ha trasladado a su nuevo domicilio social, calle de San Erasmo, núm. 1, bajos, esquina a la calle de San Vicente. Barcelona, 1933.

Desde los EE. UU.

Carta abierta a los camaradas presos que escribieron el manifiesto desde el Manuel Arsuás

Hemos leído detenidamente, queridos camaradas, ese magnífico documento que se ha publicado en el número 118 de TIERRA Y LIBERTAD.

Después de leerlo y comentarlo, no hemos podido resistir al deseo vehemente de demostraros nuestro vivo reconocimiento de adhesión a vuestra tan justa y merecida denuncia.

Pretender desmembrar la C. N. T. en un momento en que las cárceles de España están abarrotadas de trabajadores conscientes, nos ha parecido una injusticia sin nombre.

Esto es precisamente lo que se denomina traición, falta de nobleza y canallada, y jamás podrá justificarse nada, que quien tal hace, ama en lo más mínimo a la Organización.

El enemigo mayor que hubiera tenido la Organización, no hubiera obrado con mayor alevosía, ni podría ser más pequeño.

Si estos hechos se llaman sensatos, entonces no sabemos cómo calificar a las malas acciones. Dividir a la C. N. T. es precisamente el deseo del gobierno, para hacer de ella un remedo de la American Federation Americana. Reformismo puro, cataplasmas de hielo en invierno.

Nuestra adhesión más sincera y cordial a los que luchan por la inviolabilidad de los principios libertarios de la C. N. T. y por el engrandecimiento de la F. A. I.

Vuestra llamada es un toque a las conciencias que aún se sienten indecisas, pero estamos seguros queridos camaradas, que las afirmaciones rotundas de TIERRA Y LIBERTAD, en donde dice: "Mas firmes y más unidos que nunca" hará morder el polvo a los veleidosos y despreciables colaboradores de la reacción.

Pretender dividir a la gloriosa C. N. T. cuando toda España es una cárcel, es borrar que jamás podrán limpiar.

Nuestro repudio a los que tal pretenden, y creemos innecesario señalar a los trabajadores de toda España, el merecido que deben dar a esos sirvientes de Maclá, renegados y traidores.

Nuestro abrazo cordial a los camaradas presos, y nuestro gran desdén a todos los militantes de la C. N. T. y de la F. A. I. que continúan unidos, hasta destrozarse ese parapeto del fascismo, que acaba de ser reforzado por esos que algún día se desayunaban con jamones de frailes y corazonas de obispos.

¡Adelante siempre, camaradas de España!

Por los "Iconoclastas" de Steubenville. — Ariarce, D. Garré, A. Carballe, A. Pérez, A. Main y M. Lora.

Publicaciones

El cancionero revolucionario

Ya se ha puesto a la venta "El cancionero revolucionario", con nuevas canciones libertarias. Los camaradas y grupos que tenían hechos pedidos los renovarían y les será servido inmediatamente.

La revolución sexual de nuestro tiempo

Una de las aportaciones más valiosas que en materia sexual se han hecho en España.

La prostitución, el matrimonio, el amor en todas sus manifestaciones son tratados por el esclarecido profesor con singular acierto. Sesenta y cuatro páginas tamaño 21 x 13,50, 40 céntimos ejemplar.

Cuadro artístico del teatro revolucionario de Sevilla

Este cuadro artístico se desplazó el día 17, a Anzoñillar, con idea de celebrar en dicho pueblo dos funciones a beneficio de nuestros hermanos presos.

Pues bien, después de tener el permiso, se celebró el Sábado 17 la primera velada que fué un éxito rotundo.

Se puso en escena el conocido drama social de Juan Comnani.

Además, tenemos que hacer resaltar el buen comportamiento de los compañeros que con su espíritu de solidaridad que les caracteriza a todos los trabajadores conscientes, se brindaron a alojarnos en sus respectivos domicilios, siendo las compañeras y compañeros muy bien atendidos, por to-

Movimiento anarquista

FEDERACION DE GRUPOS ANARQUISTAS DE SEVILLA

Nueve mil proletarios, nueve mil hombres que no quisieron resignarse a contemplar pasivamente cómo se hace a diario escarnio de la libertad y de la justicia por los representantes de un régimen que incurre en el sarcasmo de denominarse República democrática de trabajadores, padecen prisión en las cárceles españolas. Nueve mil camaradas arrastrados un día a sus hogares para ser hundidos en las cárceles que mantiene el Estado capitalista como dique que contenga el avance de las ideas libertarias, demandan de todos los trabajadores, de sus hermanos de explotación un esfuerzo supremo que les libre de las garras de la justicia hipócrita.

Jamás en la historia de las luchas sociales, ni en los tiempos de la monarquía borbónica, ni aun en aquellos periodos de intensa represión que hicieron tristemente célebres a hombres de la catadura moral de Anido y Arlegui, se elevó el número de presos a una cifra fantástica, fiel exponente del furor represivo de unos gobernantes empeñados a todo trance en eliminar a cuantos se rebelan contra su política de franca afirmación revolucionaria.

Los sangrientos sucesos que tuvieron por escenarios Pamplona, Arnedo, Barcelona, Zaragoza, Sevilla, Casas Viejas y otras muchas poblaciones del solar español, y que constituyen la trágica ejecutoria de la Joven República; el movimiento de enero, la huelga de campesinos de la provincia de Sevilla, la interminable serie de conflictos sociales que a diario provocó la reacción amparada por el Estado republicano y el odio de los socialistas, entranando en el Poder, hacia la organización confederal y la F. A. I., son episodios que aprovechará el Gobierno para llenar las cárceles de carne proletaria.

Cualquier movimiento determinado unas veces por la arbitrariedad gubernamental, por los males obreros reaccionarios de los derechos, fué utilizado por el capricho de un poncio como pretexto para encarcelar a centenares de trabajadores, haciéndoles a unos sufrir una prolongada prisión gubernativa y convirtiéndoles a otros en presos amañados, inspirados, cuando no en una simple detención policial, en la arbitraria interpretación de un juez.

La roja y negra Andalucía, la región rebelde por temperamento, donde predece las ideas revolucionarias de Salvachén y que abrió en carnes a la más férrea propagación de la causa anarquista, ha sentido, como ninguna otra en sus carnes y en su espíritu la crueldad de la represión gubernamental. Los campesinos obreros andaluces, condenados a pasar su hambre entre tierras abiermas, áridas de que el esfuerzo productor del hombre las fecunde convirtiéndolas en un vergel han pagado caro su rebeldía ante un régimen que les niega el derecho a la vida.

El fantástico complot de las bombas de mayo, el movimiento subterráneo de Casas Viejas, donde veintitrés campesinos fueron tan bárbaramente inmolados, las huelgas que la intranquilidad cerril de la F. E. D. A. promoviera, los atentados sociales que mancharon de sangre obrera las calles de Sevilla, el asesinato de Caravaca, por último, son hechos que han costado al proletariado andaluz multitud de encarcelamientos y procesos.

Centenares de hombres encerrados en el Penal del Fuerto, moderno Montjuich, millares de presos en todas las cárceles y penales de España, elevan su voz reclamando nuestro apoyo. Su clamor angustioso, ha hallado eco en la prensa confederal y anarquista, que realiza una activa campaña para arrancar del Gobierno republicano-socialista la concesión de una amplia AMNISTIA que reintegre a sus hogares y a la vida normal a esos camaradas víctimas de la injusticia y el odio capitalista.

A ese grito proletario de todas las organizaciones de España, a ese grito unánime que brota de todos los lugares del país exigiendo la liberación de los compañeros presos, unimos nuestra voz los anarquistas de Sevilla, requiriendo al proletariado de la ciudad, que tan firme espíritu de solidaridad demostró siempre, para que se sume a la iniciada campaña pro-amnistía.

Es preciso lograr a toda costa que el Poder republicano rectifique los innumerables errores de su política social, liberando a los que sufren el rigor de una injusta prisión. Es una reparación que exigen quienes no cometieron otro delito que el de defender su derecho a pensar y a no morir de hambre. Como anarquistas, como hombres que sienten en su espíritu el dolor de los caídos, como trabajadores hermanos de los que padecen entre rejas, pedimos, poniendo en nuestra voz todo el fervor, todo el impulso viril de nuestro amor a la causa libertaria: ¡AMNISTIA! ¡LIBERTAD PARA TODOS LOS PRESOS POLITICOS Y SOCIALES!

Por la F. L. de G. O. A. A. de Sevilla

EL COMITE

Sevilla, Julio de 1933.

Federación Local de G. A. de Barcelona

El hecho de organizarse en un grupo y el conjunto de éstos en federación, por parte de cada uno de sus miembros es un interés que les guía, noble si su finalidad ideal está poseído de manumisión humana, algo más pequeño si no le impulsa más interés que el propio.

Para el objeto que nos ocupa cualesquiera de los extremos nos es igual. La razón de la Federación es el estímulo que tiene el individuo a unir sus fuerzas a las de los demás para las mil actividades de la vida y la propaganda, irradiando todos en un punto, centuplicar nuestros esfuerzos para ganar a la causa el mayor número.

Hasta hoy en las organizaciones numerosas no ha sido posible hallar fórmula de avenencia que la que prescribe los acuerdos tomados por mayoría cuando no ha sido posible acoplar la totalidad. No creemos que haya pretexto por parte de la minoría para inhibirse de los compromisos con la federación, por no participar del criterio del resto de los adherentes.

Hacemos este comentario por haber quien sostiene que la idea de

la federación no obliga a ningún miembro a hacer lo que a su entender no le parece aceptable y que de hacerlo, o no lo haría bien o hecho de mala gana.

Creemos que con este criterio se resta fuerza a la federación, si un acuerdo es tomado por escasa mayoría sólo la mitad de la federación la que dará un impulso a lo acordado cuando se podría hacer con todos sus componentes. Ad la federación se exige. Hay en la vida una ley de compensación que en los múltiples aspectos los intereses se entrelazan, con la ayuda que ayer prestamos a otros, aun no estando convencidos de su eficacia, mañana estos mismos nos la otorgarán a nosotros. De la verdad o acierto sólo el tiempo es capaz de demostrarlo. Por sostener el criterio absoluto de nuestras ideas no damos impulso a nuestras obras. Sostenermos que no hay más armonía que aceptar los acuerdos por mayoría. El espíritu majestuoso de tolerancia que preconizan algunos sólo es posible en organismos pequeños. Hoy, frente a enemigos que nos acechan de muerte, sólo haciendo un haz compacto, poseyendo una fuerza contundente nos hará tener razón ante enemigos armados hasta los dientes. Mañana ya veremos los mortales que vivan esas épocas si pensarán con arreglo a los problemas vivientes, hoy la realidad nos hace pensar así.

Sin otra cosa por ahora, os deseamos salud y anarquía. Por el cuadro artístico. — José Romero, Manuel Gordillo.

EL SECRETARIADO